

Sección Parroquial

SANTO EVANGELIO

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores, porque, ó aborrecerá al uno y amará al otro, o al uno sufrirá y al otro despreciará. No podéis servir a Dios, y a las riquezas. Por tanto os digo, no andéis afanados para vuestra alma, qué comeréis, ni para vuestro cuerpo, qué vestiréis. ¿No es más el alma que la comida, y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni allegan en trojes; y vuestro Padre celestial las alimenta. Pues ¿no sois vosotros mucho más que ellas? Y ¿quién de vosotros, discurriendo, puede añadir un codo a su estatura? ¿Y por qué andáis acongojados por el vestido? Considerad cómo crecen los lirios del campo; no trabajan, ni hilan. Yo digo, que ni Salomón en toda su gloria fue cubierto como uno de éstos. Pues si al heno del campo, que hoy es, y mañana es echado en el horno, Dios viste así, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? No os acongojéis, pues, diciendo: qué comeremos, o qué beberemos, o con qué nos cubriremos. Porque los gentiles se afanan por estas cosas, y vuestro Padre sabe que tenéis necesidad de todas ellas. Buscad, pues, primeramente, el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.»—(San Mateo, cap. IV.)

APLICACIONES

1.ª No es posible servir a dos señores

En el Evangelio que la Iglesia pone a la consideración de los fieles en la presente dominica, declara el Salvador en primer lugar la imposibilidad absoluta de servir a dos señores opuestos, sin desagravio a uno de entrambos. No es posible en modo alguno servir a Dios al mismo tiempo que se sirve al mundo, a la codicia, a las riquezas o para hablar con toda claridad, al mismo tiempo que se entrega el corazón a la avaricia y se sacrifica en sus aras el reposo, la salud, la misma salvación. Es un error funesto colocar, a semejanza de los maniqueos, dos dioses en un mismo altar y quemar a cada uno un poco de incienso. Dios no sufre división, y si el corazón pertenece a otro, ya no es de Él. Así lo declara Jesucristo en otro lugar de su Evangelio: «El que no está conmigo está contra mí» ¿Hemos sacrificado al mundo o a las riquezas el amor y servicio que debemos a Dios?

2.ª Fé en la providencia de Dios

Más como la necesidad del dinero para todas las urgencias de la vida es ordinariamente un pretexto para justificar la ambición que de tenerlo sentimos, el Salvador hace ser, únicamente un encomio de la admirable Providencia de Dios sobre los animales y seres más pequeños para deducir el cuidado y solicitud que tiene por el hombre, la obra maestra de la creación. Mirad, dice, las aves del cielo; ellas no siembran, ni recogen, ni allegan en sus trojes, y el Padre celestial las alimenta. Observar como crecen los lirios del campo; ellos no trabajan ni hilan y sin embargo ni Salomón en los días de mayor pompa y magnificencia se vistió como uno de estos. No condena aquí Jesucristo los cuidados justos y racionales que deben ponerse para la propia conservación; sería tentar a Dios el no valernos de los medios que la Providencia nos proporciona para procurarnos lo necesario para la vida; lo que condena es la inquietud y la desconfianza la solicitud excesiva. Condena así mismo la presunción de muchos que haciendo caso omiso de Dios todo lo esperan de sus afanes y cuidados, a los cuales dice Jesucristo: ¿Podéis acaso con solo pensarlos añadir un codo a vuestra estatura? Pues del mismo modo con todas vuestras inquietudes no podéis asegurar vuestra cosecha, ni vuestro alimento;

de donde se infiere, dice S. Juan Crisóstomo, que no son nuestros cuidados particulares sino la providencia divina la que hace todas las cosas, aún aquellas en que parece que nosotros hemos puesto mayor atención y cuidado. ¿Hemos presumido alguna vez de la Providencia divina? ¿Hemos convertido en ponzoña el trabajo, que Dios destinó para redimir saludable del pecado?

3.ª Buscad primero el reino de Dios y la Justicia

Finalmente el Salvador termina la maravillosa doctrina contenida en este capítulo de su Evangelio con esta sentencia admirable que constituye la norma y como el compendio de la vida del cristiano: Buscad ante todo el reino de Dios y su justicia, y todo lo demás se os dará por añadidura. No quiere decir esta que Dios nos dispense de trabajar y hacer todas las diligencias necesarias para proveer a las necesidades de nuestra familia y de todos aquellos que dependen de nosotros. La negligencia en esto sería imperdonable; más no debe mirarse como negocio principal y frecuentemente el único, la solicitud de los bienes temporales, como hacen muchos, que aquí está el pecado y lo irracional de nuestro obrar; pues la misma razón nos demuestra muy a las claras que el hombre es inteligente y libre y obra de agente intelectual ha sido destinado a un fin espiritual, que en la presente economía cristiana es la gloria sobrenatural que en la Sagrada Escritura se llama con frecuencia reino de Dios. ¿Hemos usado de las cosas de la tierra como medios para nuestro fin? o al contrario hemos subordinado con gran descuido de nuestra alma los negocios temporales al grande e importante y propiamente único de nuestro Salvador.

INDICADOR RELIGIOSO

Día 17. Domingo.—Los Dolores gloriosos de Ntra. Sra., la impresión de las Llagas de s. Francisco, s. Pedro Arbués, mr., y sta. Columba, vg. y mr. de Córdoba.

Día 18. Lunes.—S. Emila y s. Jeremías, mrs. de Córdoba, y Sto. Tomás de Villanueva arz. de Valencia.

Día 19. Martes.—S. Genaro ob., y comps. mrs.

Día 20. Miércoles.—S. Rogelio y S. Siervo de Dios, mrs. de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, cf.

Día 21. Jueves.—S. Mateo, ap. y ev.

Día 22. Viernes.—Sta. Posmosa, vg. y mr. de Córdoba.—Abstinencia sin ayuno.

Día 23. Sábado.—S. Lino, p., y Sta. Tecla, vg. y mr.

Notas Parroquiales

DE PEDROCHE

FERIAS Y FIESTAS.—En los días 8, 9 y 10 ha tenido lugar la tradicional feria de este pueblo, que con mucho júbilo y entusiasmo ha festejado a su queridísima Patrona la Virgen de Piedras-Santas.

El alegre repique general de campanas, de nuestra incomparable torre, la suelta de voladores y la entrada triunfal de la banda municipal de Torrecampo fueron los aparatos anunciadores el día 7 de que Pedroche se hallaba en fiestas y desde este momento todo el pueblo se pone en conmoción y para el cual finalizan las plácidas siestas estivales.

LAS VISPERSAS SOLEMNES.—Poco más de las tres de la tarde del 7 se organiza la célebre cabalgata (piostros) comisión encargada de servir este año a Nra. Sra. de Piedras-Santas,

cargos que representaban los Señores Concejales y propietario D. Tomás Rodríguez de la Fuente y D. José Antonio Conde Gómez, quienes acompañados de sus familias y amigos ocupan la cabeza de tan nutrida y vistosa cabalgata, en la que vimos briosos y bien enjaezados corceles y bellísimas Señoritas que con soltura y elegancia los montaban.

Así dispuesta la comitiva rompe marcha la benemérita y la banda de música deja oír bonitos paso-dobles, caminamos hacia el hermoso Santuario de nuestra Patrona y allí con muchos fieles se dá comienzo a las Solemnes Vispersas con el clero con derroche de voces y armonías alaba a su excelsa Patrona.

A la terminación fuimos obsequiados con pastas y refrescos en la hospedería del Santuario por los Sres. mayordomos.

Se regresó con el mismo aparato que a la vida. Por la noche en la plaza mayor se quemaron unos fuegos artificiales muy bonitos, ejecutando en los intermedios preciosas composiciones de la banda de música.

FIESTA PRINCIPAL.—Con la misma vistuosidad y aumentada notablemente la cabalgata marcha al Santuario en donde se había de celebrar la Santa Misa, al mismo tiempo el clero, autoridades y demás personalidades llegan en carruajes y cuando ya está repleto el templo cuando ya había llegado el artístico Centro musical de Pozoblanco, a los acordes de la música se abre paso a la presidencia y el clero, quien revestido de los ornamentos sagrados, dan comienzo.

LA PROCESIÓN.—Los señores sacerdotes suben al camarín para bajar a veneranda imagen; un momento desaparece de nuestra vista la que es siempre el blanco de nuestras miradas; un momento se eclipsa ese hermoso sol que fecundiza y dá vida a nuestras almas y la tristeza o a no se qué se apodera de nuestro espíritu... pero no ese silencio sepulcral no es pena no es tristeza es religiosa preparación para prorrumper en bríos y entusiasmas vivas y aclamaciones cuando reaparece en manos del Sr. Párroco para colocarla en las riquísimas andas de plata adornadas de preciosas cintas bordadas y muchos exvotos.

Colocada en dichas andas organizóse la procesión. Según respetuosa costumbre fué llevada hasta salir del atrio del templo por cuatro Sacerdotes y allí la c. dieron a los Sres. Concejales. Las cuatro preciosas cintas pendientes de las andas fueron llevadas por las distinguidas Sras. D.ª Justa López y D.ª Santiago Gómez y las encantadoras Sras. Emilia Gallardo y Carmen Blasco.

Presidía la procesión el muy digno Sr. Alcalde D. Joaquín Blasco Henostroza acompañado de los demás Concejales y mayordomos.

Terminada la procesión en la que se aclamó a la Reina y Sra. Ntra. de Piedras-Santas con verdadera fé y entusiasmo y en la que vimos numerosos penitentes que agradecidos a los extraordinarios favores recibidos de su maternal mano la acompañaban, unos descalzos, otros de rodillas todo el trayecto, otros con velas, mortajas y todos con lágrimas de ternura ante cuadro tan patético a la vez que consolador para el corazón del hombre saber tiene en este valle de miserias una infalible y poderosa intercesora, y de seguida dió comienzo el Santo Sacrificio de la Misa que celebró el Sr. Cara Párroco D. Fernando del Pino, actuando de Diácono D. Sebastián Dueñas Quirós párroco del Guijo y de Subdiácono D. Miguel Peñas Calvo, Coadjutor de esta Parroquia, estando de asistentes de Altar D. Francisco Muñoz, Jiménez y D. Alfonso de la Fuente Ruiz.

Cantóse la misa de L. Bordese a toda orquesta por el Centro filarmónico de Pozoblanco que una vez más ha demostrado su competencia afinación y gusto estuvo a gran altura deleitando

sobre manera a todos los asistentes; con tan nutrida y escogida capilla nos hicimos la ilusión de asistir no a una Ermita extramuros sino a una de las mejores Catedrales, pues por su quietud, luces, riqueza y armonía.

El Sermón a cargo de D. Alfonso de la Fuente, virtuoso é ilustrado Capellán de estas Concepcionistas, que desde el principio, contagiando el fervor y entusiasmo de sus oyentes, tomó las cuerdas más altas y los lugares más acertados de la oratoria para narrarnos la historia de nuestra Virgen y Santuario, los prodigios y espejos por quedarse con nosotros, así como la fe de nuestros mayores y esperanzas de encontrarnos y la gratitud a los inmensos beneficios, fé y gratitud que debe perseverar en nosotros como perseveran las gracias y beneficios.

Terminada la función religiosa dió el pueblo a conocer sus afectos a la Virgen Santísima con vivas, aplausos y piadosos y sentimentales cánticos y a continuación se obsequió por los Sres. Mayordomos a todo el pueblo con dulces, tostaos, y refrescos con vino, regresándose cerca de la una de la tarde, en vistoso desfile de coches, carros, piostros y numerosos de a pie que hacían de aquellos lugares un cuadro de color y vida encantador.

DE TORRECAMPO

NOVENA AL SAGRADO CORAZÓN DE JESUS.—El día 9 comenzó en ésta, la solemne y tradicional novena al Delfico Corazón de Jesús, con una gran concurrencia de fieles y en medio de la alegría y júbilo que siempre despierta tan hermosa fiesta.

Para predicar las Glorias de Jesús ha venido este año el notable y elocuente orador sagrado R. P. Fructuoso García, el cual en las noches que hemos tenido el gusto de escucharle, estuvo siempre a gran altura, rebasando en elocuencia y bellos pensamientos.

La novena terminará el domingo 17 celebrándose con tal motivo una gran fiesta en honor al Sacratísimo Corazón y la bonita procesión en la noche del citado día luciendo con tal motivo la principales calles del pueblo, artísticas iluminaciones eléctricas.

Para este día vendrán de Pedroche los Sacrosantos de esta villa, y el do. Puellonuevo de Terrible.

Hasta el número próximo que daremos con amplitud detalles de estos cultos, que, Dios quiera los veamos repetirse muchas veces, y en la fé de ahora!

Felipe II y las nubes

Felipe II iba un día de caza con el Príncipe su hijo.

Cuando mayor era la alegría del Príncipe vieron las nubes amenazando interrumpir la fiesta. Como había oído ensalzar tanto el poder de su padre le dijo con la mayor ingenuidad:—Señor, es lástima que se acabe la cacería mandad que se retiren esas nubes, ya que tanto es vuestro poder.

Sonrióse Felipe II y explicó a su hijo que había otro, cuyo poder era infinito y ante el cual nada valen los poderosos de la tierra.

Si el Príncipe tenía una idea equivocada de poder de su padre nosotros no nos equivocamos jamás cuando confiamos en la Providencia del nuestro, como nos recomienda el Santo Evangelio de hoy. No hay nubes, ni dificultades que resistan al poder divino; y así quieren constantemente en él se apoyan los capaces de las mayores empresas y se elevan al más alto grado de santidad.

Antonio M.ª Rodríguez Blanco

Arcepreste.

Señoras

Una mujer elegante y bien formada es un encanto, en cambio la que tiene el cuerpo difuntoso y viciado añadiendo algo de joroba causa risa.

Todo tiene arreglo haciéndose de un «Corsó» Último Modelo de casa del Catalán.

5.—JESÚS,—5

NOTA.—Son comodísimos y para nada molestos ni dificultan el aparato digestivo.

DE VILLARALTO

Viajeros

Después de pasar una breve temporada en compañía de su anciana madre ha regresado a Madrid D. Manuel Gómez Valverde, ilustrado oficial del Consejo de Estado y Director de la Revista "Industria Pecuaria"

Hemos tenido el gusto de saludar a D.ª Emilia Box, digna esposa de D. Manuel Madueño Rubio, oficial de la Asociación

de Ganaderos del Reino, Administrador de la "Industria Pecuaria" redactor de varios periódicos de la Corte, acompañada de su hijo Manuel, aventajado alumno del Instituto del Cardenal Cisneros, que han venido a pasar unos días en compañía de su anciana madre política.

Regresó de Fuencaiente a donde había ido a reponerse de su quebrantada salud, habiendo venido bastante mejorada D.ª Beatriz Toril, esposa de D. Manuel González y su bella y elegante hija Angélica González Toril.

Han salido para Málaga donde pasará todo el mes de Septiembre los Presbíteros D. Luis Ramirez, Coadjutor de esta Parroquia, y D. Miguel Linares de la del Viso.

Después de pasar las vacaciones de sus hermanos en la Ciudad de Córdoba ha regresado a esta villa D.ª Remedios Fernández Ruiz acompañada de su madre.

El Corresponsal.